

a voz do pobo

¡Proletarios de todos los países unidos!



ORGANO DO PARTIDO COMUNISTA DE GALICIA

—

ANO 3

Nº 12

5

Xunio de 1971

—

Precio 5 pt

¡LIBERTAD PARA FERNANDO HIERRO!

¡Amnistía para presos y exilados políticos!

La Academia Gallega de Jurisprudencia y Legislación, en la reunión de su Junta de Gobierno celebrada día pasados en La Coruña, tomó, entre otros acuerdos, el de dirigirse al Arzobispo Cardenal Quiroga, «interesándose —según dice la prensa— por un indulto general con ocasión del año Jubilar Compostelano».

El que un organismo gallego tan importante en lo que se refiere a las leyes y al derecho haya tomado ese acuerdo, merece un comentario. Por el hecho en sí, por el momento en que se produce y por las circunstancias políticas que vivimos.

—o—

Probablemente, lo que traduce ese acuerdo no es solamente un sentimiento humanitario a favor de los que sufren en las cárceles, sentimiento que sabemos profesan las personalidades más destacadas del mencionado organismo académico y que, de por sí, ya es digno de encomio; puede ser algo más importante: expresión del ambiente que se vive en Galicia; de la comprensión racional de que, a pesar de que la suspensión del artículo 18 acaba de levantarse, la existencia de millares de presos políticos en las cárceles de España, entre los que se cuentan decenas de obreros gallegos, pero también estudiantes, intelectuales, profesionales, etc., y la necesidad de obtener su libertad, exige un mayor esfuerzo de todos.

En esta definición genérica, incluimos al propio Cardenal Quiroga. Si éste respondiese al sentimiento de la mayoría de nuestro pueblo, incluidos millares de católicos y cientos de sacerdotes conciliares que comparten las vicisitudes y hasta muchos aspectos de la opresión que el pueblo sufre, se haría eco de la petición que acaba de hacerse, para transmitirla como exigencia nacional gallega al Gobierno.

Adoptaría, además, una actitud decidida, enérgica y, diríamos, también más digna que la que, a este respecto, viene teniendo hasta hora. *Protestaría contra los malos tratos y las torturas que inflige la policía a los detenidos políticos e intervendría a favor de éstos, de los perseguidos y represaliados, como se lo ha*

pedido no hace mucho aún una nutrida comisión de intelectuales.

Puede que la petición de los juristas gallegos haga en el ánimo del cardenal arzobispo una mella más fuerte que la que ha hecho la de la comisión acabada de citar. Mas cualquiera que sea su actitud, lo que es obvio es que la petición mencionada le sitúa ante una gran responsabilidad y es de suponer que será consciente de ello.

Aun con todo el valor que le atribuímos, si el acuerdo que comentamos se refiere a un indulto y no a la *amnistía*, nos parece parcial y manco. Hacemos esta apreciación sin ningún ánimo peyorativo hacia los que lo han tomado. Pensamos únicamente en lo que España y Galicia necesitan HOY, AHORA. *Porque lo que realmente se requiere es una verdadera AMNISTIA para los presos políticos y para los exilados.*

La amnistía es una ley o un decreto con fuerza de ley que borra la pena y sus efectos, y que, en consecuencia, restituye al hombre a sus plenos derechos ciudadanos. Mientras que el indulto, por muy general que sea, es otra cosa; es un condonación de la pena, un perdón concedido «graciosamente» por la cum-

Pasa a la página 3

Plante de 500 soldados de la E.T.E.A.

Es del dominio público en Vigo el que, a consecuencia de las malas condiciones alimenticias, 500 soldados de la E.T.E.A. (Estudiantes de Electrónica de la Marina) han realizado en días pasados un plante de la comedores.

Estos estudiantes, que salen con el título de técnicos en electrónica, están cumpliendo el servicio militar mientras estudian.

Se sabe que cuatro soldados han sido detenidos y trasladados a la Prisión Militar de Carranza, en el Ferrol. Circulan diversos rumores de que en sus taquillas se les encontró «algo», aunque esa puede ser también una justificación para detenerlos.

Los comentarios en la ciudad en relación con la mencionada acción de protesta sobre todo en los círculos de la juventud obrera y estudiantil, suelen estar acompañados de muestras evidentes de simpatía, que se espera se exprese en algún tipo de solidaridad práctica, sobre todo hacia los encarcelados en la Prisión Militar.

CORRESPONSAL.

Vigo, Junio 1971.

Vigo:

Paro en la construcción

En la última semana de junio ha tenido lugar un paro, que duró dos días, de toda la plantilla de la empresa de Construcciones TERMAC, de esta ciudad.

La acción reivindicativa de estos trabajadores de la construcción (más de 350 obreros) está motivada por reivindicaciones diversas: mejoras salariales y respecto a la seguridad en el trabajo y a la permanencia en el empleo, etc.

Los obreros de la TERMAC han sabido organizar adecuadamente su acción, creando piquetes de huelga que recorrieron las diversas obras situadas en el Polígono de Coya.

En la organización de esta acción y en todo su desarrollo, las Comisiones Obreras han jugado un papel decisivo.

CORRESPONSAL.

Vigo, 26-VI-71.

FRENTE A LA SOCIEDAD DE CONSUMO

La virulencia con que los mecanismos de integración social del capitalismo están acometiendo en los países de amplio desarrollo, tiene su eco en la evolución del «neocapitalismo español», aunque sin la fuerza de absorción y alienación de aquellos países. La sociedad de consumo en España no puede ser un serio peligro en cuanto a la integración de la clase trabajadora en la órbita del sistema. No impiden las características de debilidad de esta sociedad de consumo y los planteamientos transformadores, radicales, implícitos o explícitos en la lucha de masas.

Mas sin representar peligro dicha integración, a veces se dan fenómenos dignos de análisis y de crítica. En los diversos sectores profesionales e incluso entre la misma clase obrera, se aprecia un arrastre pasivo hacia un consumismo incontrolado y una forma de vida a veces fantástica.

En un sistema burgués es difícil superar por completo el lastre de la educación también burguesa. La lucha en todos los aspectos: económico, político, ideológico contra el sistema capitalista es por ello, el mejor galvanizado contra estas formas de proceder un tanto «consumistas».

El caudal de atención que esta sociedad de consumo dedica a la juventud, posiblemente es uno de los mayores. El mercado discográfico, las modas, la creación del «ambiente» en cafeterías, discotecas de baile, etc., arrastran a una gran cantidad de jóvenes a un mundo ilusorio y alienante; a veces hasta la ceguera mental. Es una verdadera explosión de falsa liberación marginada de todo compromiso. También se plantea con virulencia una erotización de las masas, promovida por los impactos psicológicos de cierta literatura permitida y cine, y una represión educativa brutal de muchos años, que trata por todos los medios de canalizar por ahí la atención de una gran masa inerte y consumista.

En Galicia esta explosión tiene aún poca intensidad debido a la baja renta «per capita» y al bajo nivel de vida de nuestra sociedad. Pero no debemos desentendernos de ella.

Nunca fué mayor el ofrecimiento de los artículos de relativo consumo: frigoríficos, coches, televisores, viajes fin de semana, recreos, etc. Para promover las ventas, nunca fueron mayores los ofrecimientos de «largos y cómodos plazos». De hecho existe una reacción innegable en la ansiedad de comprar, de adquirir incluso compras excesivas que escapan a las posibilidades de la modesta economía de los trabajadores. Desde este momento es cuando el comprador pasa a depender de la sociedad de consumo, es víctima de ella. Esta dependencia se acentúa si para poder hacer frente a los gastos nos vemos obligados a efectuar horas extras o practicar el pluriempleo. El trabajador se ve obligado a rendir un tributo al capitalismo de su poco tiempo disponible; la marginación, la ingravidez de un compromiso de lucha, el embotamiento y la preocupación consumista, cobran entonces un valor preocupante.

Hay dos frases de Marx muy claras que denuncian la enajenación del trabajador que se traduce en despersonalización y deshumanización del individuo «...Si el capital en sí mismo no es más que el resultado del trabajo humano,

parece incomprensible que el hombre pueda caer bajo la dominación de su propio producto, el capital, y quedar subordinado a él...». «La enajenación del obrero en su objeto se expresa, según las leyes de la economía, de la siguiente manera: cuanto más produce el obrero, menos tiene para consumir; cuantos más valores crea, más se desvaloriza...; el trabajo produce maravillas para los ricos, pero para los obreros produce miseria. Reemplaza el trabajo por máquina, pero arroja a una parte de los obreros a un trabajo bárbaro y hace de la parte restante máquinas».

Estos párrafos de Marx, denuncian por sí solos el embotamiento y la marginación de que son objeto los obreros en el capitalismo, en la medida que aumenta la producción. La sociedad de consumo obliga en muchos casos a olvidar el problema real de los trabajadores: *atacar decisivamente los cimientos de la sociedad capitalista.*

La consigna de un salario justo, sin horas extras, sin pluriempleo, y la reducción de la jornada laboral, tiende a aumentar la capacidad revolucionaria de las masas. El que los obreros dependan menos horas del capital permite canalizar mejor los esfuerzos hacia la lucha.

Mas el bienestar social, la libertad de consumo, la elevación del nivel de vida de las masas solo será realidad en pleno socialismo. De ahí que *los planteamientos reivindicativos de los trabajadores no deben ni pueden quedar a la altura de una simple conquista de un convenio con mejoras económicas.* A través de esa justa reivindicación *se puede y se debe ir más allá,* a la conquista de un Sindicato Democrático y de la Libertad, como cosas importantes a alcanzar para seguir avanzando hacia la conquista de la sociedad socialista.

MARINA CHACON.

a memoria dos cosmonautas soviéticos

No intre en que preparamos iste número a Humanidade sintese conmovida polo feito de que os cosmonautas soviéticos que tripulaban o navio cósmico «SALIUT» encontraron a morte ó retornar a terra.

Os tres heroes e mártires da conquista do Cosmos, que estiveron no espazo vineteatro días e decenove horas, rindiron coas suas fermosas vidas tributo a esa gran e incommensurable empresa que representa a exploración do espazo cósmico infinito, no camiño da cal a misión cumplida por «SALIUT» parece ter unha gran importancia.

«A Voz do Pobo» coí-da facerse interprete dos sentimentos dos seus lectores espresando aos pobos da Unión Soviética, ao seu partido dirixente, aos traballadores científicos e técnicos, e de modo particular aos familiares das vítimas, o seu door por tan gran perda.

¡HONOR E GRORIA AOS POBOS E AOS SERES HUMANOS QUE RINDEN TAN GRANDE CONTRIBUCION A CENCIA CONQUISTA DE NOVOS HORIZONTES E D'UN MILLOR PORVIR PRA HUMANIDADE!



CAMPAÑA

AXUDA AO PARTIDO NOVAS ENTREGAS PRA CAMPAÑA

Cuartá Zona

Formigo	675 pts
G. Benigno Alvarez	350 pts
Apostoles	1.650 pts
Obrero	100 pts
Camarero	200 pts
G. Santiago Alvarez	600 pts
Transportista	1.000 pts
Un Intelectual	1.000 pts
Juventud	300 pts
Un profesor	800 pts
Gr. Gramsci	2.900 pts
Total por este conducto	9.575 pts

1 de Junio 71.

Fai 35 anos: PLEBISCITO DO ESTATUTO DE AUTONOMIA

Non queremos deixar pasar o 28 de Xunio sin lembrar que neste día de 1936 foi sometido a referendun e Estatuto de Autonomía de Galicia, e aprobado cun resultado aplastante: de un total de 1.000.963 votos emitidos, hubo 987.351 a favor, 6.161 en contra, e 7.451 en blanco.

O mecanismo que a Constitución da República prevéa pra acordar o Estatuto de Rexión Autónoma cisixía tres condicións:

1) Que lo proponga a maioría dos seus ayuntamentos, ou polo menos aqueles concellos, que comprendan as dous terceiras partes do censo electoral da rexión. No noso caso ista condición, deuse nunha asamblea axuntada o 19 de Decembre de 1932 en Santiago de Compostela, coa participación de 256 ayuntamentos representando o 80% da poboación galega.

2) Que o acepten polo menos os dous tercios do censo electoral. A cifra de votos favorables, xa mencionada, suponía o 76% do censo.

3) Que o aproben as Cortes. O proxecto foi presentado o Parlamento pra sua aprobación o 5 de Xulio de 1936 e non chegou a ser visto antes da sublevación fascista do 18 de Xulio.

O franquismo veu pois arrebatarnos a autonomía que xa tiñamos conseguida e que non tivo tempo de entrar en vigor.

Inda que a Constitución da República non recoñecía plenamente a personalidade nacional de Galicia, Euscadi e Cataluña, pois por exemplo non recoñecía o dereito de autodeterminación, o Estatuto era unha gran conquista, e un paso decisivo pra resolución do noso problema nacional.

LIBERTAD...

bre del poder. Eso lo saben de sobra nuestros juristas y no es por ellos por lo que lo recordamos.

En el último Congreso de Abogados, celebrado en León, éste fue un punto muy debatido; y el acuerdo a favor de una amnistía, frente a los que solapadamente propiciaban un indulto, tuvo una casi aplastante mayoría de votos. Entre ellos, nos place recordarlo, los de tres de los Colegios de Abogados de Galicia.

La justeza de ese acuerdo apenas necesita ser demostrado.

¡Qué gran cosa sería si los acuerdos del Congreso de Abogados de León a favor de la Amnistía, que honran a la abogacía española, inspirasen a las distintas entidades jurídicas gallegas y fueran la pauta para nuestros Colegios de Abogados y de otros profesionales, como lo vienen siendo para los de casi toda España!

El pedir la amnistía es pronunciarse también por una medida de carácter humanitario. Esta es, ciertamente, una de sus vertientes. Pero existen otras. Con la liberación de los presos políticos y el regreso a España de los exilados, se trata de dejar atrás el período de la pasada guerra civil que los «ultras» del régimen o los que quieren asegurar su continuidad a través de la monarquía encabezada por Juan Carlos, siguen queriendo prolongar. Se trata de crear en España y, en consecuencia, en Galicia, un nuevo clima de convivencia ciudadana. Un clima en que la lucha sociopolítica e ideológica se situará sobre un plano nuevo.

No se nos oculta la dificultad que aún existe para que un acuerdo en solicitud de amnistía sea adoptado por ciertas entidades. Sin embargo, recordamos también que el derecho de *petición* es un *Derecho*, valga la redundancia, adquirido y vigente bajo este régimen del cual puede hacerse uso.

—o—

En la etapa actual, la acción por la amnistía ha de ser considerada y llevada a cabo como una gran y primordial tarea de la clase obrera, de los campesinos y demás capas populares, de estudiantes e intelectuales; de los más amplios sectores de nuestra sociedad. Y ha de realizarse íntimamente vinculada a la movilización en las más diversas esferas y en todos los frentes por las reivindicaciones propias y contra la represión, por acabar con las torturas, por que la supresión de las jurisdicciones y los tribunales especiales para juzgar delitos políticos, contra la nueva Ley de Orden Público, que trata de institucionalizar y hacer permanente el estado de excepción.

Pero esa acción habrá de centrarse en cada momento dado en torno a aquel objetivo concreto cuyo logro resulte más apremiante, ya sea por tratarse de una situación angustiosa para los que se hallen privados de libertad y por el peligro mortal que corran una o varias vidas, como sucedió cuando el proceso de Burgos.

En estos momentos existe en ese orden un problema de carácter humano y social que afecta al interés y al honor de la clase obrera gallega, y, por extensión,

a la muerte de un amigo

Tenía 31 años esposa y un hijo. Bachiller universitario, selectivo de ciencias, dos cursos de perito industrial, que hubo de abandonar ante los primeros síntomas de la enfermedad, y desde hacía años, trabajaba en la fábrica de CITROEN de Vigo. Era mi amigo. Se arrojó desde la ventana del once piso donde vivía. N.V. decidió así su triste final.

Los métodos de trabajo impuestos por el sistema y la empresa capitalista, conducen inevitablemente a crear en el hombre un sin número de tensiones, síquicas, morales, físicas, condicionadas siempre por esa humillación diaria, que es la transformación del hombre en una máquina más, con un único fin: producir para la empresa. La dignidad humana es un capítulo ignorado en toda la planificación capitalista. El hombre es, dígame lo que se diga, la mejor máquina. El hombre hundido, humillado a diario en su trabajo, transformándolo en indignidad, busca su huida como sea, por múltiples caminos. Unas veces el alcohol, otras el sexo, (en una sociedad puritana y represiva en que se desenvuelve, lo que le crea a su vez no pocas tensiones), y otras inevitablemente la locura.

No quiero que la tristeza y la ira, producidas por la muerte de un amigo me dominen. Quiero dejar el dolor escondido en el fondo del alma. No quiero caer en la demagogia. También aclaro que no soy médico. Pero hay un hecho cierto. En CITROEN, y cito a esta empresa como ejemplo de producción altamente seriada, esto es donde el obrero alcanza el más bajo nivel en su condición humana en

CITROEN repito, hay en la actualidad 50 obreros, en un grado mayor o menor de locura. Esto no lo ignoran sus dirigentes. Pero no se toman medidas. Mientras el hombre produzca, sirva a los intereses de la empresa. Y hasta el más loco puede fijar tornillos si es lo único que debe hacer, ya que ese mismo trabajo habrá sido factor determinante, seguramente en su enfermedad.

Es un ejemplo nada más. Un ejemplo que da un porcentaje aterrador de un 15% para los tres mil obreros de la fábrica. Digámoslo claramente «DE CADA CIEN OBREROS CERCA DE DOS PADECEN SINTOMAS DE LOCURA». Y dejó de lado todos los demás lastres, culturales, económicos y de todo tipo, a que el obrero está sometido en la empresa capitalista que nos toca padecer.

El hombre mientras produzca vale. A una máquina si se le descubren síntomas de fallo, se le atiende y se corrige el fallo. Al hombre, no. Hasta que rompe. Y da lo mismo que rompa, silicótico, tuberculoso o suicida. En todo caso sólo es más triste en el suicida.

Mi amigo reducido en su condición humana, hasta el umbral de la nada, solía decir en su desesperación: no sirve para nada.

El capitalismo sigue cobrándose sus víctimas. ¿Hasta cuándo?

Amigo es un término que escasea, a pocos se le puede atribuir.

Con amor y con dolor: adiós N. amigo.

DE UN MILITANTE.

Vigo, Junio 1971.

al de la clase obrera de todo España, al propio tiempo que al interés de la libertad política y nacional de Galicia; es la situación del joven obrero de la fábrica Barreras, de Vigo, Fernando Hierro. El caso de este joven trabajador pendiente de un proceso por lo militar, debe movilizar al pueblo entero de Galicia.

Con el proceso militar de Fernando Hierro se pretende encausar a todos los trabajadores de Vigo, a la clase obrera gallega. ¡Hay que impedir ese proceso!

Es necesario lograr que Fernando Hierro no sea condenado por un tribunal militar; conseguir que la jurisdicción castrense se inhiba; que, puesto que el delito que se le atribuye no está en modo alguno probado, se le ponga en libertad.

«Fernando Hierro es el clásico símbolo de la situación de la clase trabajadora ante la explotación capitalista, ante el infortunio y la represión...», dice un reciente llamamiento del Comité Local de Vigo del P.C. de Galicia.

«Este obrero, como millones de españoles, añade dicho llamamiento *malvive con el salario, es despedido del trabajo por participar en la lucha contra el proceso de Burgos, le es negada la entrada en otras empresas y finalmente es detenido, torturado y entregado a la autori-*

dad militar para montar juicio sumarísimo.

«¿Cuál es el delito de Fernando Hierro? *Lucha desesperadamente contra su situación, contra la situación de la clase trabajadora.*»

Hacer del proceso de Fernando Hierro un punto capital de convergencia de todos los hombres y mujeres de nuestra tierra, que están contra la represión, que condenan las torturas, que desean la amnistía o el indulto general para los presos, desde el obrero industrial y el campesino hasta las personalidades del «foro» el sacerdote o la jerarquía eclesiástica y el militar patriota, sería la tarea más urgente del momento en la acción antirepresiva.

¡Que los más vastos sectores de nuestra sociedad influyan en el ejército para que éste rechaze la nueva trampa que con este proceso le tiende la Brigada político-social para comprometerlo más ante los trabajadores y el pueblo!

¡Que se levante por toda Galicia un clamor nacional a favor de Fernando Hierro! ¡Por su libertad! ¡Por la amnistía para todos los presos políticos y los exiliados!

Santiago ALVAREZ

FERROL : triunfo obrero

De todos es sabido que el triunfo masivo de estas elecciones por parte de los trabajadores, se lo quiere atribuir el Sindicalismo Vertical. Toda su propaganda se está volcando en ello, pues no esperaban que el triunfo de las candidaturas obreras fueran tan rotundas.

Como muy bien se sabe aquí se desplegó por parte de las C.C.OO. una campaña de actividad y convencimiento de que en las elecciones había que dar la batalla. Sobre todo, por que obreros de vanguardia y auténticos líderes de los trabajadores estaban encarcelados. Hombres de la talla combativa de Pillado, Aneiros, Filgueira etc.

Había que vencer dificultades de carácter abstencionista, por parte de trabajadores honrados, cuya postura estaba influenciada en el sentido de que no se debía hacer mártires o que se iba a colaborar, etc. Pero, poco a poco, todo esto quedó superado por la consigna de que al votar por las nuevas candidaturas, por los nuevos y valientes representantes, era votar a los Pillados, Filgueira y Aneiros.

Todo esto dio un giro total a la opinión que era antes favorable a la abstención y, por tanto, las votaciones fueron masivas. En este caso las C.C.OO. se han apuntado un triunfo total en las elecciones en toda la Comarca Ferrolana. Las candidaturas obreras triunfaron en toda la línea y con mayor número de votos que en las anteriores sobre todo en las grandes Empresas: Bazán y Astano.

En Bazán; por ejemplo, los dos jóvenes obreros Amor Deus y Riobo Millán que cubrían las bajas de Pillado y Aneiros en el jurado, alcanzaron 500 votos más que éstos en las elecciones de 1966. A estos dos jóvenes les cabe el honor de cubrir unas plazas cargadas de historia y de lucha obrera. Estamos convencidos que sabrán hacer honor a su condición de clase, porque aunque la responsabilidad es grande, son unos dignos abanderados. Lo interesante del caso es que estos dos especialistas pertenecen al mismo Taller que Pillado y Aneiros; por tanto, además de ser compañeros, son íntimos amigos.

Tengo que aclarar que Pillado, Aneiros y Filgueira presentaron sus candidaturas para enlaces, firmadas por varios obreros de Bazán, pero la Comisión Local de elecciones no las inscribió porque consideraron que estaban dados de baja en la Empresa. Espero que de esto se entere la oficina de la O.I.T. Sólo fue presentada una candidatura como anti-obrera, la que iba con el nombre del varias veces denunciado como *chivato*, Fermín Dapena, pues bien, de tres cientos votantes sólo alcanzó nueve votos; con ello se puede uno imaginar la derrota estrépitoso de toda esta calaña.

Dije más arriba que la victoria de la C.C.OO. fue rotunda. En Bazán la cantidad de obreros que votaron por Pillado, Aneiros y Filgueira fue muy grande y aunque todos estos votos los dieron por nulos al no estar inscritos sus nombres como candidatos, esto tiene mucha importancia.

La lista adjunta que se envía son los elegidos de Bazán. Con ello queda todo dicho, todos los «grupitos» quedan desbordados y sus «razones» arrinconadas y desmontadas, por la realidad de una política claramente definida por las C.C.OO. y el P.C.E. y como muy bien dice «M.O.» de

la segunda quincena de Mayo, nuestra influencia como Partido dentro de la clase obrera es clara y rotunda.

Por último pongo en conocimiento de nuestros lectores que todos los detenidos han sido puestos en libertad; gubernativos y los pendientes de Orden Público. Los Obreros Pillado, Aneiros y Filgueira llegaron a Ferrol procedentes de Carabanchel el Viernes a las 12, siendo recibidos por un centenar de personas entre amigos y familiares, aunque vienen delgados traen buen aspecto y muy buen humor así como buena moral: Son ellos los que de verdad han vencido. Enterados de los resultados de las elecciones, se sintieron muy contentos al conocer a los nuevos representantes y el triunfo que han obtenido, aunque sintieron mucho el no poder acompañarlos en este periodo representativo. La alegría al verlos de nuevo es enorme entre los trabajadores. Quiero resaltar que las preguntas interesándose por ellos, eran continuas y masivas. En Ferrol se quiere a estos trabajadores como algo propio, la prueba está en que la clase obrera ha tomado en sus manos el sostenimiento total de sus familias, no sólo la de estos tres dirigentes obreros sino la totalidad de los represaliados. Varios centenares de miles de pesetas han sido recaudadas por las C.C.OO. para paliar todos los gastos que la represión ha traído aparejados, y hoy se puede asegurar que, finalizadas las detenciones, existe superabundancia, esta es otra prueba más de la solidaridad obrera de este Ferrol que día a día progresa en su lucha por la libertad. Una prueba de toda esta lucha está reflejada también en los 400 obreros de Empresa Auxiliares de Bazán que han pasado a formar parte de la plantilla de la Empresa y 600 de las de Los Astilleros de Astano. Todo esto es fruto de la lucha que se puede decir empezó con el triunfo de las candidaturas obreras del año 1966. Los Pillado aún eran entonces unos obreros desconocidos pero hoy todo ha cambiado. Se puede decir que luchando así podrán salir muchos Pillados de las masas obreras y dar pronto la batalla final a las formas capitalistas de represión y explotación.

¡Gran alegría de todo el mundo del trabajo Ferrolano!

CORRESPONSAL
12 del VI del 71

¿La Brigada Político Social del Ferrol ante el banquillo?

En estos días corre por esta ciudad la noticia de que el próximo día 13 de julio tendrá lugar un juicio contra toda la plantilla de la Brigada Político-Social del Ferrol.

Aunque rumores de última hora hablan de su aplazamiento, informaciones de buena fuente indican que, en una u otra fecha, ese juicio tendrá lugar.

La comparecencia de los «sociales» ante la autoridad judicial será consecuencia de la denuncia que contra ellos han interpuesto los detenidos del Ferrol con motivo de suspenderse el artículo 18 que, como se recordará, fueron objeto de torturas y malos tratos.

Tendremos, por tanto, un nuevo juicio en Galicia contra la policía política, esta vez con unas características más amplias que el anterior, celebrado en Vigo y de resultados del cual un policía fue condenado por el Juez.

Ultimamente, se viene percibiendo que la represión policíaca contra los obreros y otros demócratas y antifranquistas y, sobre todo, los malos tratos y las torturas infligidas a presos por la policía, afectan muy sensiblemente el ánimo de muchos jueces. Este fenómeno tan positivo es notorio, sobre todo, después del proceso de Burgos.

¿Será este juicio contra la social del Ferrol el de toda la Brigada de Galicia?

Este juicio debiera ser, efectiva y realmente, la condena judicial y la consagración del aislamiento más absoluto en el seno de nuestra sociedad, e incluso de sus círculos familiares, de esa banda de esbirros y de gansters que forman la Brigada Político-Social, que por estar al servicio de una dictadura corrompida y decadente son capaces de cometer los actos más reprobables y salvajes.

El ambiente en Galicia para estos tiempos se le está haciendo cada vez más enrarecido. ¡Qué el juicio pendiente sirva para hacerle el aire irrespirables!

CORRESPONSAL
Coruña, Junio de 1971

...y tambien en Orense

En FREGSA, los candidatos presentados por los obreros han salido elegidos enlaces por mayoría de votos muy superior a los que siguieron las consignas de los dueños de dicha entidad explotadora. Estos son el *chivato* Antonio, el que se encarga del fichero, que anduvo mendigando los votos por todas las secciones de la Empresa, coaccionando principalmente a las mujeres, para que lo votaran a él y a su primo, José María, así como a Dositeo Veiga.

Estos tres polizontes son de sobra conocidos por su actuación a favor de la

Empresa. Se valieron de todas las trampas a su alcance, incluso el de negar las papeletas a los demás candidatos hasta el mismo instante de ir a votar, y andaba ya la vispera rellenando las papeletas de voto.

En Orense, en el Polígono de San Ciprian en la compañía Pereira dos Santos, taller de fundición, los obreros han elegido también a su candidato.

Total que estas elecciones han sido de gran valor para toda Galicia.

CORRESPONSAL
Junio 1971